

	Pa.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50

Número suelto . . . 5 cts.
lo atrasado . . . 10 »

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS



Don José Rubert y Morell

HA FALLECIDO A LOS 18 AÑOS DE EDAD

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P. A.

Sus desconsolados padres, hermanos, hermana, tios y tias, primos presentes y ausentes y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan irreparable desgracia, les ruegan que se sirvan asistir al rosario que en sufragio del alma del difunto se rezará en la iglesia de Montesión hoy Miércoles dos del corriente á las nueve de la mañana y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada.

No se invita particularmente.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder cuarenta días de indulgencia para todos los que recen una parte de Rosario y ofrezcan una Misa ó comunión en sufragio del alma del finado.

CUESTIONES SOCIALES

El éxodo rural y el regreso á los campos II Y ÚLTIMO

De las dos formas de emigración que vamos á examinar—la permanente y la cotidiana—es la última la más moderna y la que adquiere de cada día mayor importancia gracias al perfeccionamiento gradual de los medios de comunicación. A ella se debe que el centro de las grandes poblaciones—Londres, por ejemplo, se vaya convirtiendo, poco á poco, en una inmensa oficina en la que se permanece sólo durante las horas de trabajo y de la cual, una vez terminado, se huye para ir á respirar el aire puro de los campos en la propia casa y junto á la familia.

Vandervele atribuye en gran parte este fenómeno al establecimiento de los ferro-carriles y tranvías económicos que, por módico precio, permiten á empleados y obreros salvar diariamente grandes distancias, y cita, en demostración de la verdad de su aserto, algunas cifras que no dejan lugar á la duda, relativa á los trenes obreros de Bélgica. Los billetes semanales á precios reducidos comprados por obreros en dicho país, fueron, en el año 1870, catorce mil; en 1880 el citado número se elevó á 355.556; en 1890, á 1.018.383, y en 1900, á 4.515.214. Como se ve la progresión crece de un modo extraordinario y confirma plenamente la aseveración de Vandervele.

Claro está que la otra forma de emigración—la permanente—aunque no tan interesante como la anterior para nuestro estudio tiene también gran importancia, sobre todo en nuestro país que desde tiempo inmemorial viene

sufriendo las tristes consecuencias de esa con razón llamada *sangría suelta*, despobladora de nuestros campos y causa principalísima del atraso de la agricultura española. Fuera injusto, sin embargo, dejar de reconocer que ha producido y podría seguir originando verdaderos beneficios, siempre que no traspasara los límites de lo racional y fuese acompañada de la protección y vigilancia de los gobiernos, como ocurre en otros países más atentos que el nuestro al bien de sus ciudadanos, hállense ó no en el territorio nacional.

Como resumen de su doctrina, Vandervele formula las siguientes conclusiones: «El éxodo rural, cuando no sale de ciertos límites, no sólo representa una ventaja económica para los campesinos, sino que influye beneficiosamente en la marcha de la civilización. Se cita con mucha verdad el lado sombrío de la vida urbana, los abismos de miseria que deshonran las grandes aglomeraciones, la excesiva y precoz mortalidad originada por una existencia febril en la atmósfera viciada de insalubres talleres y casas mequinadas. Todo ello es incontestable y seremos los últimos en admitir como normales y definitivas las condiciones de vida de la mayoría de los ciudadanos. Pero por grandes que sean y puedan ser los males engendrados por la concentración urbana, tendrá siempre á nuestros ojos la inapreciable ventaja de arrancar de la inercia mental á millares de obreros, librándoles del estrecho y limitado individualismo que suele imperar en la mayor parte de las poblaciones agrícolas.»

La segunda parte del libro que examinamos está destinada á conjeturar la evolución futura, que Vandervele juzga próxima, y que producirá, por

la variación del actual sistema de trabajo y por la reducción de horas destinadas al mismo, el regreso á los campos, cuando menos durante las horas destinadas al descanso y á la rehabilitación de las fuerzas perdidas en la labor diaria. Como dice Destree, se puede entrever una época en la cual las ciudades no serán ya centros de habitación, sino reuniones de monumentos, sitios de recreo, de trabajo, de estudios ó de negocios, espaciadamente instaladas en medio de parques y jardines, mientras las moradas de los hombres estarán esparcidas por los alrededores, á muchas leguas de las ciudades, y entonces se cumplirá la magnífica visión que desde el establecimiento de los primeros ferro-carriles tuvieron los audaces cerebros de P. J. Prud'hon y de C. Pecqueur.

Algo prematuro nos parece todo esto, y aún tenemos la convicción de que antes de que se realice tan hermoso ensueño, serán muchas las víctimas que las ciudades enviarán á rellenar sus cementerios, geométricos y numerados como inmensos archivos de las desventuras humanas.

FÉLIX ESCALAS.

Barcelona 29 de Agosto.

Hablando con Maura

Nuestro corresponsal telegráfico nos dió cuenta de las declaraciones que nuestro paisano el ex-ministro de la Gobernación señor Maura hizo á don Luis Morote de «El Herald».

A continuación va lo que piensa el eloquente orador acerca de los problemas fundamentales planteados al país. Morote dice que en las líneas que siguen ha procurado que aparezca lo más fiel posible el pensamiento del señor Maura.

El problema capital de la España de hoy es hondo y grave. De los derechos modernos, que hemos intentado incorporar á la Constitución del país, no hay nada más que las puras decoraciones, las bambalinas de teatro.

Los actores se mueven como si estuvieran en la vida, y están en la escena representando un papel.

España es una democracia, tal vez una de las mayores democracias del mundo, en el sentido de que no actúa aquí, ni nobleza privilegiada, ni clase media, ni ningún otro elemento director, fuera del pueblo. Es él quien á sí mismo se dirige, más ó menos inconscientemente, en el tanteo ó aprendizaje del gobierno. En la propia Francia, constituida en República; en los Estados Unidos, fundados en el suelo de una civilización virgen existe una clase media, poderosa y fuerte, que regenta la cosa pública. En nuestra patria no se descubre por parte alguna nada semejante.

Lo bueno ó lo malo que se haya de hacer es preciso basarlo en el pueblo porque lo demás no es elemento constructivo, ni significa, ni influye, ni pesa en la dinámica social. Desde los tiempos de la guerra de la Independencia, en todo el período parlamentario que llevamos vivido, estamos así, de igual modo. Y operando sobre la masa popular, sufrida, resignada casi con su suerte, aparece la clase de los políticos, los caciques, negros y blancos, grandes y chicos, monárquicos y republicanos, neos y federales. Todo partido en España aspira, dándose ó no cuenta de ello, á mandar, á mangonear, á repartirse el botín de la dominación y del presupuesto, salvo excepciones meritorias, que se encuentran en todas las colectividades militantes y no son patrimonio exclusivo de comunión alguna. A ese carácter común, extensivo á todos los partidos, no escapa nadie, ni los de opiniones más extremas. El hombre ó el partido que tenga la representación más ideal y pregonen la reforma en un grado de mayor intensidad del orden existente, á la hora del gobierno harán perdurar nuestros vicios orgánicos, que llevamos en la sangre.

En cuanto le escribe á un personaje político cualquier «Pérez» del pueblo ó cualquier «Pérez» de la corte, ya puede darse por notificado de lo que quiere y espera de él: espera, quiere,

la patente para caciquear. Las ideas del partido en el cual ingresa constituyen la ropa, el disfraz, con que se asoma al balcón público; pero desnudándose al punto que se queda en su casa, en la intimidad de los favorecidos y de los favorecidos. Apreciarlo así no revela ningún mérito, es casi una vulgaridad, y los profesionales se rien no poco de nuestros afanes por buscar programas y banderas.

En España, digámoslo con tristeza, pero con resolución, porque es así y no de otro modo, el que consigue algo por los caminos rectos del derecho se siente «humillado», reducido á una condición inferior ante sus propios ojos. Cree que «es más señor» conquistarlo por el atajo de la recomendación, del favoritismo, forzando la justicia, no ganándola con un honesto y amoroso trato. El derecho se considera, por la mayoría inmensa de los españoles, como «estancia en el hospital» otorgada á título gracioso. Lo que forma al ciudadano, conciencia de su personalidad en las relaciones mutuas jurídicas, respeto al hogar y hacienda y libertad ajenos, nota distintiva de la ciudadanía en todos los países civilizados, eso no se conoce apenas, ni de oídas, por acá. Llega hasta predicarse como un tópico parlamentario ó académico; jamás á practicarse. Lo que en las elecciones de Abril sentía todo el mundo, quién más, quién menos, es no haber podido acogerse al resguardado asilo del Poder, al protectorado universal del Poder. Al gufío del gobernador civil complaciente con las oposiciones no resiste casi nadie.

Remediar todo esto por los sacudimientos de la fuerza es una pura ilusión; el ensayo se hizo cien veces en un siglo, con idéntico desastroso resultado. Alzábanse, pronunciábanse, los blancos ó los colorados alternativamente, y siempre perduraba el mismo mal. La revolución no se puede pedir como por «otrosí» de una demanda ordinaria eso aparte de que no funda democracia quien exalta á los sargentos á la categoría de artifices de la Revolución... No; como no

existe nada, es necesario crearlo de arriba á abajo, haciendo unas elecciones sinceras, creando organizaciones celulares, Ayuntamientos naturales ó que se acerquen, en lo posible, á la obra de la Naturaleza. La enfermedad de España no está en el hueso; está diluida en los átomos de todo el cuerpo.

Estúdiense la organización política de Inglaterra, por ejemplo, y compárese con la de España. Allí, en definitiva, tanto monta que exista República ó Monarquía; la máquina seguirá funcionando lo mismo con un régimen que con otro, porque el buen gobierno no depende de su forma externa. Claro es que prefiera la Monarquía, incluso en Inglaterra, y me explicó perfectamente su permanencia en aquella nación; es la «vertebra suprema» de todo un organismo social.

Pero aquí se quieren cambiar los mores sin cambiar las cosas, imaginando que eso es hacer Revolución. Durante veinte años asisto al espectáculo; ejerzo, como cualquier otro político, de confesor, de «pasiones», y no he visto progreso alguno. Se ha progresado en administración, sobre todo en la de la Hacienda, que es casi lo único que en España está á medio organizar; se ha progresado en materia de orden público, ganando en la complejidad de los partidos extremos, que cada día fian más en la opinión y menos en la fuerza se ha progresado en intelectualidad de una minoría luminosa en todos los ramos del saber humano... En todo lo demás, en lo político, singularmente, no hay adelanto apreciable. Estamos donde estábamos, con idéntica noción del Poder que teníamos antes, después de asaltarlo y á conservarlo después como nuestra parte de botín en la alternada conquista...

¿De dónde vendrá el remedio? Ni erigiendo al sargento en artífice de democracia, ni tampoco volviendo la espalda á la obra de la Historia en el siglo XIX.

Uno de los seres más curiosos, de lo que podría llamarse «sin ofensa de nadie zoológica política», es, sin duda ninguna, el «tradicionalista». Suponiendo por un momento, por un acaso imposible de la fortuna, que el tradicionalismo triunfara y la sociedad política se moldeara con arreglo á sus ideas históricas, yo no hago más que preguntarme: ¿de qué modo, conforme á qué sistema, gobernaría? El tradicionalista tendría que ser infiel á su programa ó resignarse á no mandar á la hora de la victoria. Su casa está vacía el cuerpo de tal alma está ausente, y la percha de la cual colgar la ropa es una percha pintada. Fatalmente, aplicaría los mismos procedimientos que ahora. No existe ya organismo tradicional; pero no hay más que pueblo, democracia, y los que profesan un concepto contrario al nuestro veríanse obligados á recurrir á la libre elección en las funciones altas y bajas del Estado.

Pero por lo mismo urge purificar el origen de toda la soberanía, urge volver á los «palotes» de la política, pensando seriamente, honradamente, en hacer voluntad, conciencia pública, sufragio. Cuando se discutía la actual ley del sufragio universal en 1889 y 1890, yo la voté como un compromiso de partido; pero con el secreto temor de que las realidades no correspondiesen á las esperanzas. Tras el ensayo de trece años y siete elecciones generales, los hechos me han dado la razón. Está por crear, por incorporar á nuestras costumbres cívicas, la verdad del voto. La casa política nuestra tiene una fachada espléndida, columnas de jaspe en el pórtico, mármoles en el dintel; pero dentro no hay nada. Sus muebles se reducen, á lo más, á accesorios superfluos de la vida. Falta habitación y lecho, aunque suele haber incluso escupideras de plata...

No hay nada; ni, como en Inglaterra, aristocracia; ni, como en Francia y en los Estados Unidos, clase media; ni siquiera, como en Suiza, tradición social de gobierno. Si las cimas políticas están mal, calcúlese lo que sucederá en la base del cono. Contamos, sí, con el pueblo, del cual nos ha de venir nuestro remedio; pero á condición de que sea consciente de sus derechos y deberes, y no consienta la imposición de la clase profesional gobernante, de los cacicatos blancos y negros, grandes y chicos, monárquicos y republicanos, neos y federales.

No soy tan vano que crea que con el ejemplo de las elecciones últimas se renovó ya el mundo de la política española y se han destruido para siempre los viciosos procedimientos, los usuales desde hace un siglo. Estimo que ese era mi deber, el de coadyuvar

á la libre expresión del sufragio, y que lo he cumplido. Pero no está hecho todo; nos encontramos en el principio, y será fructífero si todos los gobiernos continúan, como es de esperar, la obra esbozada.

Constituye el abecé de la política en España preocuparse, ante todo y sobre todo, de crear la célula, de hacer ciudadanos. Repito que no es el hueso el que se halla enfermo, sino los átomos, y en tanto que no se infunda en el cuerpo social sangre nueva, compuesta principalmente de verdad y de justicia, de sentimiento hondo, íntimo, del derecho y del deber, todo lo demás es decoración, bambalina ó fachada del edificio.

No discuto siquiera si es bueno ó si es malo que hayan desaparecido los organismos intermedios sociales, los nervios de esta gran máquina social. Taine, que era un escritor moderno, ni reaccionario, ni neo, ni clerical, condenaba la Revolución francesa por haber hecho tabla rasa de cuanto era tejido orgánico y vivo en el antiguo régimen. Pero, en fin, ¿qué hablar de lo que no existe, de lo que no se ve que pueda resucitar, de lo que se encuentra bien muerto? El hecho es que no hay nada entre el Estado y el pueblo, y que éste es la cantera de la que ha de salir el futuro edificio. Afirmando que, puesto que toda soberanía ha de tener forzosamente su fuente en la elección, debe tenderse, por cuantos medios estén á nuestro alcance, á que el agua se conserve clara y no turbia, á que el manantial no se ciegue.

Suspendió Maura el curso de sus pensamientos y salimos de la estancia insistiendo todavía él en la falta de progreso apreciable en lo político, por cuanto subsisten iguales apetitos y concupiscencias del poder por el poder que antaño, de lo cual no hace responsable á partido alguno y los hace responsables á todos.

Allí, desde la galería de su hotel, se descubre el mar Cantábrico, y sólo con verle el expresivo rostro de Maura se animaba, olvidando anteriores pesimistas preocupaciones. Evocó los años primeros de su vida, en que se crió junto al mar en Mallorca. Y luego recordaba, á preguntas mías, su época de estudiante en Madrid, sus discursos en la Academia de Jurisprudencia, sus trabajos en el Foro, su entrada en las Cortes.

De uno en otro tema, el persistente en su imaginación era el de evocar su cun y su gente, la familia natural y moral en que todo individuo se forma. Y en párrafos elucuentes, que yo no sabré reproducir, con esa oratoria suya tan sugestiva y tan vibrante, decía cual resumen de toda aquella conferencia:

—Lo que importa es que el pueblo puje, que el pueblo suba, puesto que no hay otra cosa. Así se han hecho en las Baleares y en Cataluña los hijos del pueblo, los seres sociales más humildes, los que no poseían nada, ni hacienda, ni posición, sólo sus manos, su fuerza potencial creadora. Y hoy influyen, son algo, tienen, constituyen un elemento propulsor social. Lo hicieron no ayudados por nadie, formándose, gobernándose á sí mismos. El tesoro de energías nacionales está sin descubrir; es grande al Mediodía y al Norte, al Este y al Oeste, en los ámbitos todos de la Península. ¡Quién sabe lo que aún puede reservarnos como revelaciones sorprendentes eso que está latente en la democracia española, una de las mayores del mundo! ¿Saldrá á su hora en lo político, como salió en lo económico y en lo industrial y en lo intelectual? Apliquémonos á ampararlo, no á detenerlo. Atendamos á la célula, trabajando por sanarla. El mal está en que los que se imponen esa misión son tildados de retrógrados y que á ese mismo pueblo, materia protoplásmica de nuestra redención, se le adula ó embaucan mintiéndole progresos que no alcanzó ni se halla en condiciones aún de alcanzar. No hay nada arriba ni en medio, y lo único que hay abajo, que es pueblo, democracia, no debe recibir malos ejemplos...

LUIS MOROTE.

LA PALMESANA

Fábrica de harinas, almacén de maderas, máquina de aserrar, taller de carpintería y herrería de

JUAN PIERAS CARBONELL
(Santa Catalina), Palma de Mallorca
Teléfono: Fábrica número 74.
Id. Despacho, Palma número 125.

DE LA CAPITAL

LA ALMUDAINA agradece profundamente las inusitadas muestras de afección y simpatía que actualmente recibe, entre ellas muchas que proceden de personas que no comparten sus ideas políticas; y pide perdón por la imposibilidad material de devolver particularmente las visitas y contestar las cartas.

Ayer, al medio día dejó de existir después de una enfermedad penosa, relativamente corta que le atacó en lo mejor de la vida el joven don José Rubert y Morell.

Hasta los últimos días había reinado alguna esperanza acerca de la curación, confiando en el vigor de la juventud, pero la enfermedad se ha mostrado irreductible y ha tronchado una vida que se presentaba lozana.

Los que trataban al joven Rubert tendrán que lamentar la pérdida de un verdadero amigo, con las cualidades que le adornaban de bondad y franqueza.

Su familia ha sufrido un rudo golpe, un golpe que hiere en lo más hondo y que deja dolorosísimo surco en lo más íntimo del sentimiento.

Esta mañana á las nueve y media es la conducción del cadáver y es de esperar que será una verdadera manifestación de las relaciones y simpatías con que cuenta la familia Rubert, á la que enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Ayer terminaron los trabajos de desmontaje del arco de triunfo, que se construyó á la entrada del Borne cuando se celebraron las Ferias y Fiestas.

Nos vemos en el caso de llamar la atención del señor Alcalde acerca del mal estado en que se halla la faja de terreno comprendido entre los railes del tranvía de carga que desde la estación del Ferro-carril conduce al muelle, particularmente á la entrada y salida de la puerta de Jesús, dando lugar á continuos percances á los carruajes que se ven obligados á transitar por aquel punto.

Instruido el oportuno expediente en el Ministerio de la Gobernación con motivo del recurso de alzada interpuesto por don Ramón Valls contra la providencia dictada por este Gobierno de provincia confirmando la multa que el Alcalde de Santa Margarita le impuso por expender pescado sin el reconocimiento previo del Inspector de viveres se advierte á los interesados á fin de que en el plazo de 20 días puedan presentar los documentos ó justificantes que consideren conducentes á su derecho.

En el pasaje salido ayer en el vapor correo de Barcelona, figuraban don Antonio Figueras, don Nicolás Marcel, don Carlos Gomez, don Juan Riutort, don Pedro Riera, don Narciso Mauri, señor Marqués de la Cenia, don Alberto Lull, don Luis Planas, don Antonio Fortaño, don Carlos España y don José Gralla.

Por una mala interpretación dijimos al publicar en nuestro número de ayer el programa de los festejos que han de celebrarse este año en el barrio de la Merced, que estos tendrían efecto los días 16, 23 y 24, debiendo decir los días 20, 26 y 27 que son los en que aquellos deben celebrarse.

Sin embargo, los días 23 y 24, después de las funciones religiosas que se celebrarán en aquel templo, la «Banda Mallorquina» tocará en la plazuela de la Merced escogidas piezas de su repertorio.

Es insoportable el olor pestilente y mal sano que exhala la cloaca que está en la parte exterior de la puerta del Muelle junto al fletado.

Se hace preciso que por quien correspondía se den las ordenes oportunas para que cuante antes desaparezca dicho foco de infección.

Por una pareja de Carabineros fueron ayer apresados varios bultos de tabaco de contrabando en las inmediaciones del caserío de Son Sardina.

El próximo domingo se celebrará en la Cartuja de Valldemosa fiesta cívico-religiosa dedicada á Nuestra Señora de los Dolores.

Distinguidos aficionados cantarán la misa de Gounod.

Habrán fuegos artificiales, carreras de hombres, baile al estilo del país, amenizando las funciones una banda de música.

Leemos que el «Gil Blas» de París que la Sociedad Española de Telegrafía y Telefonía sin Hilos ha llegado á un acuerdo con su similar francesa, que dirige el notable ingeniero Mr. Victor Popp, autor de un nuevo sistema de radiotelegrafía, implantado ya con gran éxito en varias Naciones europeas.

La Sociedad francesa establecerá estaciones radiotelegráficas en las Baleares, Ceuta, Tarifa y cabo de Sanao.

También se encargará dicha Sociedad de instalar la telegrafía sin hilos, sistema Branly-Popp, á bordo de tres buques de guerra, en el yate Real *Giraldá* y en el Palacio de Miramar.

El vapor correo de Alicante fué portador ayer para el consumo público de la población de 540 cabezas de ganado lanar y 6 de vacuno.

Además fué portador de 27 mulas.

Los individuos que pertenecieron al Batallón Expedicionario del Regimiento de Infantería de Escorcar número 22, Pablo Frau Martorell y Andrés Galmés Melis, pueden solicitar sus alcances.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Notifica la del puesto de Andraig haber detenido á un sujeto que resulta ser el autor del robo de 750 pesetas y cuatro botones de oro del predio «Son Juvera» de aquel término municipal.

—Da cuenta la de Son Servera de haber entregado al Juez municipal de la misma á un sujeto presunto autor de la sustracción de varios melones de un huerto de las inmediaciones de aquella población.

—La de San Antonio participa haberse verificado un hurto de tres cuarteras y media de almendras de la casa de un vecino.

—Por la de Calviá participa haber denunciado al señor Juez municipal de la misma á un sujeto por infracción á la ley de caza.

El señor Gobernador civil de la provincia ha publicado una circular aprobando los justiprecios de varias fincas expropiadas en la ciudad de Ibiza.

El día 4 de Octubre próximo tendrá efecto en el Colegio Médico Farmacéutico la elección de Compromisarios para electores de la Junta de Gobierno y Patronato de Veterinarios titulares.

El señor Juez de instrucción del partido de Manacor, cita llama y empuja á Agustín Cortés Forteza para que dentro el término de diez días comparezca ante este Juzgado, para prestar declaración en la causa que se instruye sobre alzamiento de bienes, bajo apercibimiento que si no comparece le pasará el perjuicio que haya lugar.

Un muchacho que ayer por la mañana transitaba por la plaza de Quadrado se vió de súbito acometido por un perro que le mordió en la pantorrilla derecha produciéndole una pequeña herida.

Dicho muchacho fué auxiliado por varios traesentes quienes lo acompañaron á su casa.

El señor Alcalde impuso ayer varias multas á otros tantos individuos por escándalo promovido en la vía pública.

Ayer por la mañana se espanto la caballería que tiraba de un carruaje por la calle del Socorro, la que salió escapada arrollando á una anciana la que derribó al suelo produciéndole varias contusiones que por fortuna resultaron de carácter leve.

La caballería al embocar la plaza de aquel nombre resbaló con lo que se logró detenerla.

Con la caída sufrió varias rozaduras en las piernas.

En la capilla de la Purísima Concepción de la Iglesia de San Nicolás, contraeron ayer por la mañana matrimonio, la simpática y bella señorita doña Margarita Alemañy y Valent con el joven abogado don Luis Canals y Bennisar.

Efectuó la ceremonia el M. I. señor don José Miralles, canónigo de esta Santa Iglesia Catedral, siendo padrinos de la boda por parte de la novia el Presidente de esta Excelentísima Diputación don José Socias y Gradolí y don Bartolomé Valent y por parte del novio, don Pedro Antonio Bauzá y don Fernando Morcardó.

Los recién casados salieron para una de sus fincas de Andraig. Les deseamos toda suerte de felicidades en su nueva vida.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO

Almacenes Montaner, Sindicato, 2 á 10, y Milagro, da 1 á 11.

Un robo

En la villa de Andraig se cometió días pasados un robo consistente en tres billetes de la Compañía de Ferrocarriles de 250 pesetas cada uno y cuatro botones de oro de los que emplean las payesas.

Los ladrones esperaron para consumir el delito una ocasión en que la dueña de la casa llamada Juana Ana Pujol y Pujol, había salido á unos quehaceres.

Estando cerrada la puerta la abrieron violentamente lo mismo que el cajón que contenía el dinero y alhajas robadas.

Igualmente intentaron abrir la puerta del piso principal la que no lograron dejando en la escalera una hacha y una lima de cuyos instrumentos se valieron para consumir el delito.

Como presunto autor del mismo fué detenido por la guardia civil un individuo de pésimos antecedentes, á quien se vió transitar por aquellas inmediaciones á la hora en que se consumió el delito.

Se hacen gestiones para encontrar los objetos robados.

Cuestiones municipales

El señor Alcalde interesa la presentación en el negociado de reemplazos de los soldados José Ramis Jaume, Juan Salvá Sureda, Juan López Planas, José Llompard, para enterarles de un asunto que les interesa.

Por falta de número de señores concejales no pudo reunirse ayer la Comisión de Ensanche.

En su consecuencia se reunirá en segunda convocatoria el viernes próximo.

Bajo la presidencia del señor Font y Monteros se reunió ayer la Comisión de Obras del Ayuntamiento.

Asistió á esta reunión previamente invitado el concejal señor Pomar.

Se ocupó de la cuestión de los mingitorios y en vista del oficio del señor Gobernador sobre el asunto, se acordó encargar al señor Arquitecto Municipal que forme un proyecto de mingitorios y tan luego como lo tenga terminado convocar á una subasta para su ejecución.

Se enteró de una denuncia del Celador de vías y obras contra las efectuadas en la casa propiedad de don José Arbós de la calle de Serifia construyendo unos sotabanco sobre la cornisa; se acordó proponer al Ayuntamiento que acuerde el derribo de las mismas é imponga al referido propietario la multa de 50 pesetas, conforme al artículo 300 de las Ordenanzas Municipales.

Por último se acordó proponer la autorización de varias obras particulares.

Para hoy á la una de la tarde se halla convocada la Comisión de Cementerios para resolver varios asuntos de su competencia.

Asilados rebeldes

Resolución del expediente

Ya tienen noticia nuestros lectores de los alborotos suscitados por algunos asilados de la Casa de Misericordia contra uno de los celadores de dicho establecimiento benéfico.

El motivo de esta indisciplina ha sido exclusivamente contra dicho celador por los castigos que les imponía, pues los asilados no han manifestado queja alguna contra el régimen de alimentación, limpieza, cuidados etc. del Establecimiento, donde sabemos por buen conducto se hallan los asilados muy á gusto. El pretexto de la rebelión de la semana última fué el haber castigado dicho empleado al calabozo á uno de los asilados, según éstos injustamente.

El Domingo último, el señor Tous, director de la Casa, ordenó fuese sacado el punido del calabozo para que pudiese asistir á misa, á lo que se negó éste, como igualmente á volver al calabozo.

El señor Socias, Presidente de la Diputación, dispuso la instrucción de expediente, como ya dijimos, con carácter de urgencia, para depurar las responsabilidades, declarando en él el personal y asilados de la Casa de Misericordia.

Instruyó dicho expediente el Secretario de la Diputación don Silvano Font, en unión del oficial primero don José Ameogual y del oficial de Secretaría don José Sagristá.

En la sesión que celebró ayer la Comisión Provincial se dió cuenta de di-

cho expediente que se resolvió con los acuerdos siguientes:
 1.º Expulsar á tres de los asilados promotores de los alborotos ocurridos.
 2.º Imponer á los que tomaron parte en la insubordinación la privación de salir del establecimiento durante un mes.
 3.º Decretar la cesantía del celador por faltas cometidas en el desempeño de su cargo.
 Es digna de alabanza la rapidez con que se ha resuelto este asunto, como por su índole reclamaba.

Audiencia

Causas por jurado
 He aquí el alarde de las causas que deben verse ante el tribunal del Jurado durante el cuatrimestre que empezó ayer.

- Partido de Palma**
 Contra Rafael Nadal Obrador, por robo.
 Contra Magín Mora, por id.
 Contra José Sanchez, por robos.
 Contra Antonio Creus, Pedro J. Llietas y otro, por robo.
 Contra Pedro Galmés, por id.
 Contra Pedro Pol, por id.
 Contra Pedro Galmés, por id.
- Partido de Manacor**
 Contra Pedro Miralles, por homicidio.
 Contra Clemente Picornell, por homicidio y lesiones.
 Contra Miguel Veny, por id., id.
 Contra Jaime Meliá, por id., id.
 Contra Pedro Puigserver, por homicidio.

- Contra Miguel Noguera, por falsificación.
 Contra Antonio Capó, por robo.
Partido de Inca
 Contra Bartolomé Serra, por homicidio.
 Contra Cayetano Valls, por id.
 Contra Sebastián Bennassar, por robo.
- Partido de Mahón**
 Contra Juan Bautista Payeras y otros, por robo.
- Partido de Ibiza**
 Contra Bartolomé Tur, por homicidio.
 Contra Jaime Mari, por id.
 Contra José Juan Simó, por robo.
 Contra Juan Torres y Juan Roig, por id.
 Contra Miguel Vich, por abusos deshonestos.

Instrucción pública

Por una real orden aparecida en la «Gaceta» se dispone que los alumnos de las enseñanzas de comercio que no tengan aprobadas en el presente curso todas las materias del primer año de elemental, se ajusten á lo prevenido en el artículo 79 del real decreto de 22 del corriente, antes citado.
 Se suprime además la asignatura de «Gramática, 2.º curso ó Preceptiva literaria» y se dan instrucciones detalladas respecto á las asignaturas que han de estudiar durante el próximo curso los alumnos de cada uno de los años que constituyen la carrera.

En vista de una consulta formulada por la directora de la Escuela Normal Superior y Elemental de Maestras de Madrid, acerca de la interpretación que debe darse en las Escuelas Normales al último párrafo del artículo 19 del vigente reglamento de exámenes, se ha dispuesto por otra real orden que publica la «Gaceta» de hoy:
 1.º Que tanto los alumnos como las alumnas del grado elemental del Magisterio, tienen derecho por cada calificación de «Sobresaliente» que obtuvieren á la matrícula de honor en una asignatura del curso inmediato siguiente; y
 2.º La calificación de «Sobresaliente» en las dos terceras partes de las asignaturas del tercer curso del grado elemental ó del primero del superior, sin nota alguna desfavorable, dará derecho á la matrícula de honor en el grupo de asignaturas del curso inmediato siguiente.

Agricultura

Los abonos potásicos en la vid
 Recientes ensayos hechos en Francia, prodigando á las viñas abonos ricos en potasa demuestran:
 1.º Que estos abonos aseguran el desarrollo del baya, favorecen la producción de la pulpa azucarada y dan un mosto denso y un vino de mayor fuerza.
 2.º Que los abonos potásicos aumentan la resistencia de las plantas á las enfermedades criptogámicas.
 3.º Que con el mayor desarrollo

de glucosa producido por los abonos potásicos, desaparece el sabor ácido pronunciado y desagradable, que tanto perjudica al valor de algunos vinos.
 Resumen mayor producción, mejor calidad y mayor resistencia á las enfermedades. Los resultados no pueden ser más satisfactorios. No está demás recordar que el encañado, ó mejor ensayo de los terrenos, contribuye á poner en libertad cierta cantidad de potasa de la que contienen en abundancia, aunque insoluble é inasimilable, las arcillas.

Coloración de los vinos
 La coloración de los vinos, como la de los aguardiente y licores, es una operación de uso general, pero es también un caso de conciencia el hacerla prudentemente con sustancias inofensivas para la salud.
 Los vinos blancos son admitidos en mezcla con los tintos, pero necesitan un refuerzo de color para alcanzar de ellos un precio más elevado.
 Una coloración bien hecha, en razón del tanino contenido en los productos empleados, es un principio conservador del vino.
 Se ha comprobado que un vino coloreado se conserva mejor que el que no lo está y la coloración, cuando está bien hecha y se efectúa con buenos productos, ayuda á la clarificación de los vinos, impide las nuevas fermentaciones y satisface á la vez la vista y el paladar de los consumidores.

Notas del mar

En la mañana de ayer entraron en este puerto los vapores *Menorquin* y *Cataluña* procedentes de Mahón y de Alicante é Ibiza conduciendo ambos la correspondencia pasaje y carga.
 El vapor *Menorquin* lo mismo como el *Beller* salieron por la tarde para Mahón y Barcelona respectivamente embarcando la valija pasaje y carga.
 A las diez de la mañana también fundó el vapor trasatlántico *Puerto Rico* procedente de Barcelona, el cual tan luego como hubo embarcado un pico de carga y algunos pasajeros zarpó de nuevo para Antillas y escalas.
 También entró ayer en este puerto la polacra goleta *Anita* procedente de Mahón.

Suscripción

abierta á favor de la viuda é hija del guardia municipal Jaime Cladera.

Suma anterior.	35 pesetas
Don Francisco Bonnin	5 >
Fuster.	5 >
Don José Estades Coll.	5 >
Don Juan Torrendell y Escalas.	2 >
Don Francisco Mulet y Reynés.	1 >
Don Gaspar Bennasar y Moner.	2 >
Crédito Balear.	100 >
Total.	150 >

(Seguirá.)

Cultos

Para hoy
 Jubileo de Cuarenta Horas
 Empiezan en las Capuchinas á Santa Rosa y en sufragio de una difunta.
 Exposición á las seis de la mañana á las nueve y media misa cantada por la comunidad. Por la tarde á las seis y media meditación, estación y la solemne reserva del Santísimo.
 Otras funciones
 En San Miguel al anochecer, continuación de la novena de la Virgen de la Salud con sermón por don Bernardo Matas.
 Visita á la Corte de María
 A Nuestra Señora de la Grada, en la Catedral.

Para mañana
 Jubileo de Cuarenta Horas
 Continúan en las Capuchinas exposición del Santísimo á las seis de la mañana, á las nueve y media la comunidad cantará la misa mayor. Por la tarde á las seis y media meditación estación despues se reservará S. D. M.
 Visita á la corte de María
 A Nuestra Señora del Confalón en Santa Eulalia.

Últimas cotizaciones

VALORES PUBLICOS

Madrid 1	77 80
4 p. interior	96 80
Amortizable al 5 p.º	00 00
Carpetas	472 00
Banco de España	435 00
Tabacos	37 80
Francos	00 00
Libras	00 00

Telegramas

(De nuestro servicio particular)
Viaje de Mr. Combes
 Madrid 1 á las 13
 Paris.—El importante diario «Le Figaro» asegura que Mister Combes, presidente del Gobierno francés, marchará pronto, per maneciendo veinte dias en España.
 Se asegura que este viaje está desprovisto de toda importancia política.

Los nuevos presupuestos.—El próximo Consejo de ministros.
 Madrid 1 á las 13'30
 El presidente del Consejo de ministros señor Villaverde, ha insistido que tan luego se reunan las Cortes presentará los mismos presupuestos del anterior ministerio, si bien en parte modificados, añadiendo que nada regateará al capítulo de gastos para maniobras militares.
 El próximo sábado se celebrará Consejo de ministros.

Huelgas en Barcelona
 Madrid 1 á las 17
 Barcelona.—Se han declarado en huelga los descargadores de trigo de un vapor italiano á causa de las pésimas condiciones higiénicas del buque que esponía á dichos trabajadores á perecer por asfixia.
 También se han declarado en huelga los descargadores de madera por haber sido admitido al trabajo á un obrero de carácter antipático.

Incendio en una fábrica
 Madrid 1 á las 17
 Tarrasa.—Se ha declarado un gran incendio en la fábrica «La Tarrasense» donde trabajaban 1.000 obreros en pañería y otros tejidos.
 Se avisaron á los bomberos de Sabadell y Barcelona.
 No se conocen detalles; ignorándose si han ocurrido desgracias personales.
Aumentos en la recaudación
 Madrid 1 á las 17'16
 La recaudación de Agosto próximo pasado comparada con la de igual mes del año último, ha superado en 31.500'48 pesetas; La de Aduanas en 14.824'43 pesetas y en los demás conceptos se ha conseguido un aumento de pesetas 16.676'05.
 Mencheta

Telegramas

(De nuestra segunda edición de ayer.)
Golpe de mano.—Las tropas turcas.
 Madrid 1 á las 2'45
 Los insurrectos del vilayato de Andrinópolis intentan un golpe de mano contra Constantinopla.
 Las tropas turcas cometen toda clase de desmanes entregándose al botín con el que reemplazan las pagas que no perciben.
El Rey Eduardo en Viena.—Funerales por Salisbury.
 Madrid 1 á las 2'45
 Viena.—Ha llegado el Rey Eduardo de Inglaterra.
 El recibimiento que se le ha hecho ha sido entusiasta.
 Londres.—Se han celebrado los funerales para el descanso eterno de Mr. Salisbury. Revisitieron carácter privado, asistiendo solamente la familia y los amigos íntimos.

Imperiales triunfantes
 Madrid 1 á las 2'45
 Paris.—El periodico «Le Temps» publica un telegrama de su corresponsal en Tanager diciendo que las tropas imperiales derrotaron á los rebeldes después de una lucha tenaz.

Los rebeldes fueron dispersados, sufriendo grandes pérdidas.
El Rey en Logroño
 Madrid 1 á las 8'10
 Logroño.—Durante la comida de los regios viajeros tocó escogidas piezas la banda de ingenieros.

Concluida la comida hubo fuegos artificiales y el disparo de una traca cuyos espectáculos presenció el Rey desde el balcón, siendo repetidamente ovacionado.
 Mencheta

Ultimas noticias

Cámara de Comercio

Hé aquí los acuerdos tomados en la sesión de anoche:
 Fueron admitidos varios socios, y se dió cuenta de los trabajos que se están efectuando para aumentar la lista de ellos, y para disminuir la circulación de calderilla en esta Provincia.
 Vista la R. O. por la que se concede á don Manuel Meneses la construcción de unos Almacenes generales de Depósito en nuestro puerto, se acordó dirigir una comunicación al Ministerio correspondiente, dando las gracias por haber tenido en cuenta el dictamen dado en su día por esta Cámara y suplicando que se consulte á la misma antes de ser aprobados los planos de emplazamiento, construcción, distribución, reglamento interior y demás que exige dicha R. O.
 Se acordó dirigirse al señor Ministro de la Gobernación y á nuestros representantes en Cortes, para que se mantenga en los futuros presupuestos el proyectado aumento de consignación para comunicaciones, á fin de que sea posible, gracias á él, la obtención del cable directo y del correo diario con la península, que ya se han solicitado con anterioridad.
 Se dió cuenta de haberse presentado un asunto al arbitraje de la Cámara.

Se acordó que la sección de Navegación envíe el informe emitido referente al R. D. sobre nueva organización de las Juntas de Obras de Puerto á fin de apoyar debidamente la Exposición que la Cámara de Cádiz ha elevado al señor Ministro de Agricultura sobre dicho R. D.
 Se acordó adherirse telegráficamente al banquete con que las Sociedades económicas de Barcelona, despedirán hoy en aquella capital á los representantes de las industrias españolas que van á la América del Sur, para fomentar las relaciones comerciales con España. La Cámara ha sido atentamente invitada á dicho banquete.

El señor Presidente da cuenta de los trabajos hechos por la sección de Industria, con motivo del proyecto de Ley sobre alcohol y se acuerda elevar á las Cortes antes de que se reúnan, una razonada exposición combatiendo los defectos de que adolece dicho proyecto á juicio de la Cámara.
 Por último, en contestación á una comunicación recibida se acordó expresar al señor Ministro de Estado la conformidad á la Circular que éste ha dirigido á los representantes consulares y diplomáticos españoles, con objeto de adquirir nuevos mercados y mejorar los existentes para los productos españoles en el extranjero.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)
Un remolcador á pique
 Madrid 1 á las 17'30
 Barcelona.—Al entrar en el ante-puerto el vapor «Sagunto» procedente de Cartagena, ha hecho á pique al remolcador «Francoli», salvándose la tripulación.
Huelga de carpinteros
 Madrid 1 á las 18'45
 Un despacho oficial de Valencia da cuenta de que se han declarado en huelga 300 carpinteros, de los pueblos del Grau, pidiendo ocho horas de trabajo y el mismo jornal.
 Los patronos acceden á la petición de la rebaja de horas, rebajando empero 25 céntimos de peseta por jornal.
S. M. el Rey en Logroño.—Maniobras.
 Madrid 1 á las 19'30

Se ha recibido un telegrama oficial de Logroño, dando cuenta de que S. M. el Rey acompañado de los Principes, visitó las fábricas de tabacos y de conservas de Trevijano, siendo ovacionados por los obreros.

Antes de estas visitas asistieron á las maniobras efectuadas por las fuerzas del Regimiento de Infantería de Cataluña y las de ingenieros de la escuela de tiro.

Incendio.—Una desgracia
 Madrid 1 á las 21'10
 Barcelona.—A las tres de la tarde se logró localizar el fuego del incendio ocurrido en la fábrica de Tarrasa.
 Ha quedado herido gravemente un bombero que se cayó de un tejado.
 La maquinaria no estaba asegurada.
 La fábrica pertenecía á pequeños industriales quienes quedarán en la miseria.
 Según cálculo aproximado las pérdidas ascenderán á más de 30.000 duros.

Próxima combinación de Delegados de Hacienda.—Economías.—Los derechos de la marina mercante.—Nicticia desmentida
 Madrid 1 á las 23'10
 Es muy probable que antes del día 1.º de Octubre próximo se publique una combinación de Delegados de Hacienda.
 En todos los presupuestos parciales que presentarán brevemente los ministros se propondrán economías.
 En el próximo Consejo los señores Cobián y Besada propondrán que se adopten medidas radicales respecto á los derechos de la marina mercante.
 El Gobierno ha negado la certeza de una noticia publicada por un periódico alemán, afirmando que se hacían gestiones para la enagenación de los territorios de Fernando Póo.

Discurso del señor Gasset.—Incendio
 Madrid 1 á las 23'45
 Palencia.—Ha resultado brillante el acto de la inauguración de la Exposición Agrícola.
 El señor Gasset pronunció un discurso que mereció los aplausos de la numerosa concurrencia.
 Avila.—Ha ocurrido un incendio en una fábrica de resinas quedando por completo destruido el edificio.
 No ha ocurrido ninguna desgracia personal.

Reorganización de las Escuelas de Industrias.—Nombres.—Regalo
 Madrid 2 á las 1'25
 Logroño.—S. M. el Rey ha firmado hoy un Real decreto reorganizando los estudios de las Escuelas de Industrias y Artes.
 Igualmente ha firmado el cese del coronel señor Monterde del cargo de Ayudante del Rey y nombrando inventor del Departamento de Cartagena, á don Carlos Saralegui; del de Cádiz á don Leopoldo Sola y del de la Carraca á don Hermenegildo Diego.
 S. M. el Rey se muestra satisfecho de la visita hecha á las fábricas, habiendo enviado una algajas á cada taller de la fábrica de tabacos, las cuales serán rifadas entre las cigarreras respectivas.
 Mencheta

LA AUXILIAR

Gran depósito de ataúdes y agencia funeraria DE GONZALEZ, PUIG Y COMPAÑIA

Calle de Jaime II 46.--Palma de Mallorca

ABIERTA TODA LA NOCHE.--TELEFONO NUMERO 140

Esta empresa comprendiendo de que Palma estaba falta de un establecimiento de esta índole no ha omitido gasto alguno en montar uno á la altura de los de la Península, seguro de que será bien recibido por el público.

Esta casa está de tal manera montada, que en caso de defunción tanto puede prestar sus servicios á lo más económico, como á lo de más lujo; está al alcance de todas las fortunas.

Cuenta con existencias de Ataúdes al estilo del continente (según catálogo) y á la Mallorquina, desde los más económicos á los más lujosos, personal inteligente para el despacho de documentación, y demás servicios que se requieren en tales casos.

Exíjase á los empleados los catálogos de la casa, Se adornan habitaciones.

Precios al alcance de todas las clases sociales

Central: Calle de Jaime II, 46.--Teléfono número 140.--Abierta toda la noche

SUCURSALES: CALLE DE JOVELLANOS NÚMERO 161 Y CALLE DE ARABI (COSTA DE SE POLS)

Servicios de la Compañía Transatlantica DE BARCELONA

Línea de Venezuela-Colombia.—El 11 de Sbre. saldrá de Barcelona y el 18 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor «Montserrat», directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello, y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macurís, con trasbordo en Habana.

También se admite carga para Maracaibo, Carupano y Trinidad, con trasbordo en Curacao.

Línea de Cuba y Méjico.—El día 16 de Sbre. saldrá de Bilbao el 19 de Santander y el 20 de Coruña el vapor «Alfonso XII», directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana el vapor de la línea de Venezuela-Colombia, combinaciones para el litoral de Cuba á Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—El día 26 de Sbre. saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor «Manuel Calvo», directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales de Cuba á Isla de Santo Domingo.

Línea de Filipinas.—El día 19 de Sbre. saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias el vapor «Isla de Panay», directamente para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires.—El 8 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 4 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor «Reina María Cristina», directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias.—El día 17 de Septiembre saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz el vapor «M. L. Villaverde», directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma, Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Cádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Fernando Póo.—El 25 de Sbre. de Barcelona y el 30 de Cádiz saldrá el vapor «San Francisco», para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Para más informes, acídase á los Agentes de la Compañía en Palma. Plaza de Antonio Maura, número 4.

Vapores Transatlánticos de Pinillos

IZQUIERDO Y COMPAÑIA

El día 16 de Septiembre saldrá de este puerto el vapor



Catalina

Para Canarias, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas.

Admite carga y pasajeros para dichos puntos.

Para informes dirigirse á los representantes de la Compañía.

SEÑORES MARTINEZ Y PLANAS

calle de San Juan, núm. 20, Palma.

NOTA.—Se suplica á los señores cargadores avisen con anticipación la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida.

VIAJE DE RECREO

a las maravillosas cuevas del Drach

y visita al lago de los Franceses

descubierto por M. E. A. Martell (1893) en el término de Manacor

IDA Y VUELTA EN EL MISMO DIA

Precios de entrada á las mismas

De una hasta cinco personas 7'50 pesetas.—Por cada persona de sumo 1'50 pesetas.

El guía de las cuevas, vive calle de Artá, núm. 81.—Manacor.

Servicio semanal y directo entre Palma, Marsella y Argel

Salidas para Argel, los miércoles á las dos de la tarde. Salidas para Marsella, los sábados al medio día. El vapor francés



BASTIAIS

AVISO A LOS SEÑORES CARGADORES

La carga para Marsella, se admitirá los viernes la que se envía los sábados, deberá estar sobre el muelle de embarque antes de las diez de la mañana.

Los cargadores recogerán antes de enviar sus generos al muelle la papeleta de admisión.

Los gastos que ocasiona la mercancía pasadas cuarenta y ocho horas de su descarga, serán de cuenta de los receptores.

Los pasajeros, deberán estar á bordo una hora antes de la salida para la salida.

Para más informes dirigirse á la Agencia del vapor. Morjas, 14

Depilatorio VENUS

Preparado por la casa J. LL. PRUNES

Despacho: Gobernador, 6, Barcelona



Con una sola aplicación desaparece el momento el vello de cualquier parte del cuerpo, pudiendo usarlo las personas más delicadas puesto que es reconocido ser completamente inofensivo. Se mandarán prospectos gratis á quien mande una tarjeta con las señas.

Precio: 5 pesetas frasco.—Se remite certificado por correo mandando 6 pesetas en sellos ó otra forma de fácil cobro.

Detalle.—En las principales perfumerías, droguerías, peluquerías y salones de peinar.

Se vende en Palma: Don Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, 14.—Perfumería Modernista, San Nicolás, 88.—Don Francisco Meridiano, Cadena 6.

Gran fábrica de productos refractarios y de grés

M. CUCURNY

PROPIETARIO DE LAS MINAS

DE TIERRAS REFRACTARIAS



Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.

Venta de tierras refractarias.

Fábrica: Beidets. Teléfono, 8 277.

Despacho: Princesa y Colón, 6.—Teléfono, 1,647, Barcelona.

Gotas Madres Sulfurosas de BAR

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la «Medicación sulfurosa», supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos. Son de seguro resultado:

En los «herpes», así internos como externos; en las «llagas, granos, úlceras, manchas, etc.; en las «anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarros, pulmonares crónicos, etc.»; en las «secreturas» y «anemias»; y finalmente, en todos los casos en que se usa el azufre á las aguas de los manantiales sulfurosos las «Gotas Madres Sulfurosas» obran con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía.

Véndese: precio del frasco 8 pesetas.—Depósitos: Farmacia de Don Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, número 9 y Centro Farmacéutico.

PALMA.—Tip. Lit. de Amengual y Muntaner.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en 2 minutos, con solo el empleo del

Depilatorio

Imperial Padro

Frasco 10 reales

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

PIANO

Se desea vender uno en muy buen estado, método para piano y varios otros papeles de música.

Dirigirse Arco de la Merced, n.º 9.

Venta de ocasión

Por presentarse su dueño se venden—una casa con solar de mil metros cuadrados poblada de árboles compuesta de bajas, piso, horno, cuadra, cochera y demás dependencias en la calle de Son Serra.—Otra casa nueva planta en Son Serra calle de la Vileta compuesta de bajas y piso independiente.

El predio «Son Serra» de la Vileta, término de Palma, de unas diez cuarteradas, poblado de almendros y casa rústica.

Informes: Sindicato 141, 1.º Palma.

CLASES

de preparación y repase para el Bachiller y carreras de Comercio, Magisterio y Sobrestantes de Obras Públicas, por el sabido y conocido profesor D. Antonio Estades, Valleri 18,

A quien convenga

Por retirarse del negocio se desea vender las existencias y mobiliario de una tienda de tejidos. Informes Centro de Anuncios.

Agencia Universal de ANUNCIOS
para todos los periódicos de España, Europa y Américas
1.ª de España — Fundada en 1872
ROLDÓS Y COMP. A.
BARCELONA
Publicidad de todas clases
Precios económicos

NO MAS VELLO

18 años de éxito son la mejor garantía de que los «Polvos cosméticos de Franch» quitan en pocos minutos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este «depilatorio» es muy útil á las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues con él pueden destruirlo sin irritar el cutis.—2'50 pesetas bote.—Se vende en las principales farmacias y en Palma la de Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 14, y en el Centro Farmacéutico.

CALLICIDA LLUCH

Para los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta. De venta: Gilberto Lamsalle, San Nicolás, 89, y en las farmacias, droguerías y zapaterías.